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倘入亞投行 台或出資2億美元

中國國民黨籍「立法委員」黃昭順在「立法院」質詢毛治國，如果加入亞投行，預計
投資金額多少？投資金額會不會影響未來在亞投行表決權？

毛治國答詢說，國際組織的銀行中，確有依投資比率影響表決權案例。亞投行對外聲稱
最終要募集1,000億美元，但一開始成立時，可能以100億美元實收資本額，會員要入股
金額數會隨時間比例增加。

實際出資尚未確定
國民黨主席朱立倫則表示，依據參與國際組織的慣例，台灣參與亞投行需出資20億美

元，但實際出資多少，還無法確定。朱立倫還說，亞投行的會員參與有權利、有義務，跟
出資額也有關係，依照過去參加亞洲開發銀行等國際組織的經驗，出資額都是根據GDP
比例。
朱立倫說，亞投行預計有1,000億美元的總資本額，韓國約需出資56億美元，依比例計
算，台灣大概要出資20億美元，但實際出資是1/5還是1/10還不知道。
台灣「立法院長」王金平表示，台灣投資亞投行金額多寡，與參與亞投行目的有關，看

看是只希望多參加國際組織或希望兼具投資目的。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣「行政院長」毛治國昨日表示，亞投

行最初可能以100億美元為實收資本額，到時台灣考量的金額說不定是2

億美元；如果之後放大到1,000億美元，台灣再考慮加碼。

■■毛治國表示毛治國表示，，參與亞投行是考量龐參與亞投行是考量龐
大商機大商機，，不希望在國際性大型活動中不希望在國際性大型活動中
被邊緣化被邊緣化。。 中央社中央社

■■王金平表示王金平表示，，台灣投資亞投行金台灣投資亞投行金
額的多寡額的多寡，，與參與亞投行目的有與參與亞投行目的有
關關。。 資料圖片資料圖片

慶祝抗日勝利70周年

台軍7月將辦戰力展示

香港文匯報訊 據中央社報道，台北市長
柯文哲昨日到台北市議會作首度施政報
告，藍營市議員質疑柯未就營養午餐和水
費調整做報告，並指柯市府說一套做一
套，議員要不到資料，而特定名嘴卻拿到
資料並抹黑放話。

議員要求退回報告
柯文哲昨日下午出席台北市議會施政報
告與質詢答覆。國民黨台北市議員李新於
權宜時間發言表示，議會每一年都在抱怨
要不到資料，但柯文哲說要透明政府、公
民參與，說一套做一套。
李新指出，希望柯文哲樹立新的「新白
色」，不要有特定官員、特定媒體、特定名
嘴及特定議員抹黑放話。他還表示，希望柯
文哲超越藍綠，建立新的主流價值，在議會
中按照規則，市府行政、議會監督，議員監

督，不能事事都扣上特權、關說或貪瀆的帽
子，議員其實就是市政清道夫。
同黨市議員王鴻薇也表示，很多人說藍

營黨團對柯磨刀霍霍，但她和柯團隊說，
有哪個市長不是這樣，郝團隊也被燒過紙
錢、遇過「木馬屠城記」。同時，柯數次
不滿意退回中捷報告或內湖山老鼠案報
告，而現在台北市柴米油鹽醬醋茶都要
漲，但施政報告內對於營養午餐要漲價卻
隻字未提；另外，水價要調漲，施政報告
卻也完全沒有，這份報告根本不及格，退
回剛好。
她還指出，希望能將大家關心的事情講
清楚；另外，市議員李新所講的資料問
題，不僅資料混亂，還放任議員相互調資
料做為政治鬥爭，所謂的公民參與要透明
化，是要對市民好，不是做為政治鬥爭的
工具。 ■■多名國民黨籍議員集體上前要求台北市長柯文哲多名國民黨籍議員集體上前要求台北市長柯文哲（（白衣者白衣者））退回報告退回報告。。 中央社中央社

香港文匯報訊 據今日新聞報道，台灣陸軍航空特
戰指揮部601旅的阿帕奇事件近日鬧得沸沸揚揚，
但繼中校勞乃成去年將阿帕奇飛行頭盔帶回家之
後，602旅又被爆出中尉飛行員黃嘉偉也曾將眼鏡蛇
頭盔帶回家，甚至連未爆彈也帶回家。
據《蘋果日報》報導，駕駛AH-1W超級眼鏡蛇攻

擊直升機的中尉飛行員黃嘉偉，在前年戰備任務結
束後，將頭盔私自帶回家供女友拍照、把玩。爆料
者更驚爆，黃嘉偉還曾將三發20公厘的未爆彈帶回
家。
「國防部」上午表示，針對陸航602旅黃姓中尉

的行為，將要求「陸軍司令部」要查明真相，若屬
行政違失者，應依規定嚴懲。「陸軍司令部」目前
已成立專案小組調查，暫停黃嘉偉的飛行任務。
「陸軍司令部」政戰主任黃開森昨日表示，經專

案小組調查後，黃嘉偉如有違法，將移送司法調
查，若有行政缺失也會依規定懲處。「國防部」發
言人羅紹和強調，對於移地訓練，各人裝備如果必
須攜出，將訂立規則與辦法。

香港文匯報訊 據中通社報道，為了慶祝抗日戰爭
勝利70周年，台灣軍方將於7月4日在新竹舉行「戰
力展示」，由台灣三軍統帥馬英九首度至湖口閱兵
場，親自校閱新式武器裝備與精實戰技操演。軍方
除了展示最新戰力外，還規劃老兵梯隊，傳承抗戰
精神。
「國防部」發言人羅紹和表示，戰力展示不是營

區開放，加上湖口閱兵場容量有限，因此除相關官
員、外賓、烈士遺族外，只能邀請媒體、高中職以
上學校學生、地方鄰里、士紳參加。他還說，非常
歡迎參加8年抗戰，現居大陸、願意回台的老兵。

台又爆飛官私攜軍備回家醜聞

民進黨今舉行中執會

提名蔡英文選「總統」
香港文匯報訊 據中通社報道，民進黨定於今日

舉行中執會，正式提名黨主席蔡英文代表參選2016
年「總統」。在完成提名程序後，蔡英文會以「找
回自信，點亮台灣」為題發表聲明。
蔡英文在2月15日完成黨內「總統」候選人初選

提名登記，2月25日中執會審查擬參選人資格，由
於只有蔡英文一人完成初選登記程序，成為黨內唯
一參選人，中執會依照「同額競選」的作業，不辦
黨內初選民調，在今日正式提名後，蔡英文就會成
為民進黨「總統」選舉參選人。

毛治國：募集資金若擴大將考慮加碼

魯辦座談會推魯港金融合作 港註冊稅務師有望前海執業
香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道） 「2014

年度香港註冊稅務師服務深圳前海深港現代服務業
合作區執業培訓考核合格證書頒發儀式」近日在深
圳舉行，深圳國稅局副局長唐曉明、香港稅務學會
會長邱賢君、深圳市註冊稅務師協會及深圳國稅
局、地稅局相關部門負責人、深港兩地註冊稅務師
代表等近60人出席了頒證儀式。
據悉，《香港註冊稅務師服務深圳前海深港現代

服務業合作區管理暫行辦法》自2013年正式實施以
來，深圳市註稅管理中心在香港先後舉辦了4期執
業培訓，共177人參加；舉辦了2次執業培訓考核，
共119名香港註冊稅務師參加，28人通過，這些通
過考核的註冊稅務師都有望在前海執業。香港稅務
學會會長邱賢君表示，深港兩地稅務師各有所長，
增強合作可以互補長短，希望為進駐前海的商家提
供高水平的稅務服務。
據深圳國稅局副局長唐曉明介紹，為推動香港註

冊稅務師服務深圳前海，相繼推出一系列配套服務
措施，包括優化註稅系統，增設香港註冊稅務師管
理模塊，提供業務事項報備遠程服務；建立信息交
換機制，定期與香港稅務學會溝通交流；以及開展
調研，準備向國家稅務總局申請將香港註冊稅務師
前海執業試點的作法在自貿區進行複製推廣。

中國最大純氧光伏窯爐點火

香港文匯報訊（記者 張仕珍西安報道）彩虹集
團電子股份有限公司（0438）合肥光伏窯爐日前順
利點火。據了解，這是中國最大的純氧燃燒光伏玻
璃窯爐，標誌着彩虹合肥光伏續改建項目即將投
產。同時，也標誌着彩虹電子躋身太陽能光伏玻璃
行業前三強。
據了解，彩虹電子合肥光伏玻璃續改建項目是中

國電子重組彩虹集團後投資最大的續改建項目，也
是彩虹光伏產業擴大規模、提高效率的重點推進項
目。本次點火的窯爐設計日引出量750噸，是中國
最大的純氧燃燒光伏玻璃窯爐，投產後可年產太陽
能光伏鋼化、鍍膜玻璃2,300萬平方米，可為3兆瓦
光伏組件配套，將助力合肥市打造「中國東部光伏
第一城」。

■彩虹（合肥）光伏窯爐舉行點火儀式，標誌其即
將投產。 本報陝西傳真

寧夏膺最佳中國葡萄酒產區
香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報道）日前，

包括P2P和互聯網眾籌等參與舉辦的互聯網金融大
會在深圳金蝶軟件公司舉行，包括91眾籌、金蝶和
金斧子等公司負責人紛紛發言，他們認為，李克強
總理在今年政府工作報告中首次提出「互聯網+」
的概念，並且鼓勵創新創業，充滿創新活力的深圳
互聯網金融必將迎來一個新的發展期。此次會議，
匯集了互聯網金融企業的多位重量級嘉賓，以及
P2P網貸、移動理財、第三方支付、眾籌等領域的
領頭者。
漢能投資董事長陳宏認為，深圳是互聯網公司創
業最好的地方，現在一些大公司都在向互聯網行業

進軍，包括金蝶軟件、萬達集團等。深圳還有很多
小公司，在智能硬件上有很好的基礎，多個案例證
明只有互聯網公司才能讓小企業在2至3年內變成上
億企業。
金蝶集團董事局主席徐少春也表示，金蝶近年來
一直在致力於做移動網轉型升級，公司所擁有的
400萬企業客戶是企業打造大數據公司的最大籌
碼。從事互聯網金融多年的資深從業者，對互聯網
金融與徵信都有自己獨到的理解。91眾籌CEO冷
簫指出，2015年互聯網金融與徵信的融合是行業亮
點。而隨着互聯網金融監管和個人徵信時代的到
來，互聯網金融也將迎來拐點。

香港文匯報訊（記者王尚勇 寧夏報道）2014「侍酒師
之夜」年度盛典日前在上海落幕，寧夏賀蘭山東麓產區再
獲殊榮，以54%的高得票率摘得「最佳中國葡萄酒產區」
桂冠。
2014「侍酒師之夜」年度盛典活動由《品樂侍酒》雜誌

主辦，該雜誌是中國第一本由職業侍酒師為讀者挑選葡萄
酒的雜誌。在這次活動中，眾多侍酒師、葡萄酒專業人士
和專業媒體人共同品嚐來自世界各地的美酒，並評選出多
個獎項。寧夏、山東、新疆、河北等國內葡萄酒產區角逐
最佳中國產區，最終，寧夏賀蘭山東麓產區以54%的高得
票率摘得此桂冠。法國雅文邑產區獲得最具潛力產區，意
大利托斯卡納產區獲得最佳旅遊產區。

據了解，此次座談會旨在深化魯港金融合作，推
動山東企業赴港上市、發行企業債券，以及利

用香港國際化平台實施「走出去」戰略。山東省常務
副省長孫偉在致辭中介紹，山東一直高度重視金融業
對實體經濟發展的服務與支持。2014年該省社會融
資規模 9,292億元人民幣(下同)，居全國第4位。省資
本市場發展引導基金及首批兩隻子基金已於日前設
立，山東成為全國率先設立省級股權投資引導基金的
省份之一。

港成山東深化金融改革便捷渠道
孫偉同時指出，當前山東經濟結構調整和轉型升級正
處於關鍵時期，需要進一步深化金融改革，擴大金融業
開放，充分發揮金融對經濟轉型升級的作用。香港金融
市場發達，市場體系成熟，法律制度健全，是山東金融
業「請進來、走出去」最便捷、有效的渠道。加強魯港
金融合作、實現互利雙贏，具有堅實基礎、巨大空間和
美好前景。希望香港金融機構積極落戶山東、開展業務，
香港交易所在推動企業上市、規範運作、科學實施監管
等方面與山東開展深層次合作，山東金融機構積極引進
境外戰略投資，各類企業利用好香港平台「走出去」，

共同推動魯港金融發展。
山東歷來重視與香港在金融領域的合作。2012年，

山東與港交所簽訂了戰略合作備忘錄，截至目前，山
東在港上市公司達44家，佔全省境外上市公司總數的
45%，累計在港融資775億元，佔境外上市融資的

83.2%。據2014年度山東金融行業統計數據顯示，新
增上市企業8家，其中境內2家、境外6家，融資77.5
億元；截至2014年底，山東境內上市公司總市值達到
1.24萬億元，約佔同期GDP的20.9%，比上年末提高
2.9個百分點。

香港文匯報訊（記者 何冉、實習記者 張

楠 山東報道）山東省金融辦與香港交易所日

前在濟南聯合舉辦的魯港國際投融資座談會

上，香港交易所總裁李小加暢談金融市場改

革以及滬港通帶來的紅利。此外，來自中國

證監會國際合作部負責人、香港投行、會計

等方面的專家分別就國內企業境外上市法規

政策、香港證券市場最新發展、香港上市及

常見的會計問題等進行了講解。

■山東省常務副省長孫偉在座談會上致辭。 實習記者張楠攝

金蝶：客戶群助打造大數據公司

柯文哲施政報告遭藍營炮轟


